
相模原市 中学校給食アンケート 分析調査 集計結果の概要

1 実施目的
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・令和３年９～１０月頃に実施した中学校給食に係るアンケートでは、
「小学校の給食の方が良い」とする回答が多い一方で、
「給食かお弁当を自由に選択できる方式がよい」とする回答も多い状況

・中学校給食の全員喫食に向けた検討を進めるに当たり、生徒の意見を的確に
把握するため、「選択制がよい」とする回答が多かった理由を明らかにする
ために分析調査を実施

（参考）前回アンケート【デリバリー校生徒】
Q「給食」か「お弁当」を選択できる方式についてどう思いますか。

・自由に選択できるのがよい 81.3％
・全員が同じ給食を食べるのがよい 2.6％
・全員が家庭から持参したお弁当を食べるのがよい 4.7％
・選択できても全員が同じものを食べてもどちらでもよい 11.5％



【対象校】
給食かお弁当を選択できる方式についての設問で「自由に選択できるのが
よい」を選択した割合が高い中学校から、区ごとに各１校、計３校選定

【対象学年】
１年生及び２年生

２ 調査対象
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対象３校 区 「給食かお弁当を自由に選択できる
のがよい」を選択した割合

相原中学校 緑区 82.4％

中央中学校 中央区 85.5％

東林中学校 南区 82.7％



３ 回答者数

・小学校と同じように「全員で毎日同じ温かい給食を食べる」ことについて
・小学校と同じように「してほしい」「どちらかと言えばしてほしい」理由
・小学校と同じように「してほしくない」「どちらかと言えばしてほしくない」理由

４ アンケートの内容
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単位：人

区 分 全数
内 訳

回答率※

１年生 ２年生

相原中学校（緑区） 119 58 61 86.2％

中央中学校（中央区） 117 62 55 83.0％

東林中学校（南区） 217 105 112 89.3％

合 計 453 225 228 86.3％

※ 回答率は、各校におけるＲ3.5.1の１クラスあたりの平均生徒数から算出



45.3%

31.1%

16.8%

6.8%

どちらかと言えば、小学校と同じような
給食にしてほしくない 16.8％

小学校と同じような給食にしてほしくない 6.8％

Ｑ２へＱ２へ
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Ｑ１ 小学校と同じように「全員で毎日同じ温かい給食を食べる」ことについて
どう思いますか。

５ 結果概要

●「小学校と同じような給食にしてほしい」と「どちらかと言えば、小学校と
同じような給食にしてほしい」を合わせると、７６．４％となり、小学校
と同じような全員喫食による給食を求める割合が多い結果であった。

（現在のデリバリー給食ではなく）
小学校と同じような給食にしてほしい 45.3％

（現在のデリバリー給食ではなく）
どちらかと言えば、小学校と同じような
給食にしてほしい 31.1％

Ｑ３へ
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Ｑ２ 小学校と同じようにしてほしい理由を教えてください。（複数回答可）

●「小学校と同じような温かい給食であれば、他には特に理由はない」が最多
で７割を超えており、小学校のような温かい給食を強く望んでいることが
推察される。

５ 結果概要

１ 小学校と同じような温かい給食であれば、他には特に理由はない 74.6％
２ 盛付作業などで協力しあえるから 17.9%
３ 感想を言い合ったりすることが楽しいから 16.8％
４ その他 14.7％
５ 同じ給食なら周りを気にしなくてよいから 13.3％
６ 同じ献立等を食べることで分かることがあるから 13.0％
【【自由記述(その他)の主なもの】

・ 小学校の給食の方がおいしかったから。
・ 中学校のデリバリー給食はおいしくないから。
・ 量を調節できるから。
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Ｑ３ 小学校と同じようにしてほしくない理由を教えてください。（複数回答可）

●小学校と同じようにしてほしくない理由は様々であるが、「給食時間が短い
から」が最多であった。

●「その他」の主な意見としては、準備や配膳に関わるものや、給食ではなく
家から持参したお弁当がよいという意見があった。

５ 結果概要

１ 給食時間が短いから 34.6％
２ その他 32.7%
３ 量が多くて食べ切れない、又は、量が少なくて足りないから 29.0％
４ 苦手な食材があり、好きな献立・食材の日だけ食べたいから 20.6％
５ アレルギーや宗教上の理由などのため、給食を食べられない

（生徒が他にいる）から 4.7％

【【自由記述(その他)の主なもの】
・ 準備や配膳が大変で面倒であり、また時間がかかるから 。
・ お弁当がよいから。
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６ 分析結果

●前回のアンケートでは「「給食」か「お弁当」を選択できる方式について
どう思いますか。」という設問としており、「給食」については明確な定
義を示していなかった。

●今回は、「小学校と同じような温かい給食」と定義した上で、全員で毎日
同じ温かい給食を食べることについて意見を求めたところ、小学校と同じ
ような給食であれば、全員で毎日同じ温かい給食を食べることに肯定的で
ある生徒の割合が多いことが確認できた。

●「小学校と同じような給食にしてほしくない理由」では、給食時間の長さ
や給食の量の調整、給食準備や配膳等に関する回答が散見された。
中学校給食の全員喫食の検討を進めるに当たっては、給食運営についても
アンケート結果等を踏まえながら検討する必要がある。


